

TRAVAUX ORIGINAUX

Du traitement de la fièvre typhoïde ou dothiéntérie ; quelques observations cliniques en rapport avec le traitement ; (1)

par M. J. PALARDY, M.D.,

St. Hugues, Qué.

Mes chers collègues,

M. le Dr. Gauthier, d'Upton, vient de nous donner lecture d'un excellent travail sur l'étiologie et la symptomatologie de la fièvre typhoïde, maladie bien connue, qui sévit dans tous les pays du monde, et dont vous avez eu une épidémie à St. Hyacinthe, en votre ville, dans l'année 1884-1885. M. le Dr. Gauthier ayant appris que j'avais quelques notes sur le traitement de la maladie, m'a cédé sa place avec courtoisie, pour cette partie, en m'engageant à partager le travail avec lui et à vous faire part des quelques observations que j'ai recueillies depuis quelques jours. Voilà pourquoi j'ai l'honneur de venir *lecturer* devant vous sur cette importante question, et de vous prier d'accepter avec bienveillance les remarques qui vont suivre, tout incomplètes qu'elles soient.

Je veux prouver, par cette étude, l'utilité de nos conférences et de nos réunions, et compléter, à la demande de notre savant confrère, la belle lecture que vous venez d'entendre. Je saisis l'occasion pour vous dire que la *Société Médicale de St-Hyacinthe* est une de celles qui depuis sa fondation a montré le plus de vitalité de toutes les sociétés médicales de la province de Québec. Permettez-moi, comme votre président, de vous offrir mes félicitations et mes remerciements pour votre assiduité aux réunions, et votre dévouement à la science. J'espère que votre exemple nous vaudra de nouveaux adhérents parmi nos confrères de ce district, que j'invite bien cordialement à se joindre à nous.

* **

Le traitement de la fièvre typhoïde est complexe. On peut le diviser, sous deux termes génériques, en traitement aseptique et

(1) Travail lu devant l'Association Médicale de St-Hyacinthe, à sa séance du 13 novembre, 1890.